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Raimundo Matos agradece pela confiança, de coração, agradeço a todos os 

cearenses por depositarem mais uma vez sua confiança em meu trabalho. Meu 

compromisso, como deputado federal, continuará 

na luta pelos projetos que promovem o 

desenvolvimento do Estado e melhoram a vida das 

pessoas. Fazer política com ética é algo do qual não 

abro mão, pautando sempre minha conduta, com 

absoluto espírito público, na decência e na 

honestidade.

Um forte abraço a todos, e de maneira carinhosa 

a todos os agentes comunitários da saúde, que 

tanto lutaram por essa vitória, e acreditaram que 

juntos sempre podemos mais!

Sinceramente grato,
                                            Raimundo Gomes de Matos

Foto: Federação Cearense de Ciclismo

Maranbiker
O cearense Diego Almeida 

venceu o Maranbiker, prova 

pontuavel para o ranking 

brasileiro de MTB (Bicicletas de 

Montanha). Disputado sob um 

calor escaldante, mais de 35 

graus, os 45 kms foram 

percorridos pelo atleta cearense 

em menos de 2 horas e 30 

minutos.

Agradecimento aos cearenses

Obras da Transnordestina no Ceará
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o governador 

Cid Gomes assinaramm  no Marco Zero, em Missão 
Velha, no Cariri, a contratação dos lotes 2 a 11 do trecho 
Missão Velha-Pecém da Ferrovia Transnordestina. A 
Ferrovia terá na sua totalidade 1.728 quilô-
metros ligando o interior do Piauí, na cidade 
de Eliseu Martins, aos portos de Suape, em 
Pernambuco, e Pecém, no Ceará. Pág. 08

V seminário sobre portos destaca
os investimentos em logística no N/NE

Com as obras que estão em andamento o Porto do Pecém receberá, até 
o final do corrente ano, investimentos no valor de R$ 571,5 milhões. 
Desse total, R$ 410 milhões estão sendo investidos no Terminal de 
Múltiplo Uso – Tmut e R$ 150 milhões na construção e montagem da 
correia transportadora,com o Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico – Bndes financiando 80% do total e a contrapartida de 
20% do Governo do Estado do Ceará. Pág. 06

Cid entrega à população de Capistrano, 
Aratuba e Canindé a nova CE-257

Os municípios de Capistrano e 
Aratuba, ambos no Maciço de 
Capistrano e Aratuba, se ligarão 
com mais facilidade ao município 
de Canindé, no Sertão Central, a 
partir deste sábado (04). O governa-
dor Cid Gomes, visitou as três 
cidades e inaugurou a nova rodovia 
CE-257. A estrada era um sonho 
antigo da população dessas cidades, 
que mesmo vizinhas, não tinham 
acesso que permitisse a integração 
de suas regiões. "Essa é um estrada 
que ajudará no desenvolvimento 
desses municípios, mas principal-
mente irá interligar regiões impor-
tantes do Estado", destacou Cid 
Gomes, que percorreu todo o trajeto 
durante a inauguração.

A nova CE-257 conta com 46,6 
quilômetros de extensão e recebeu 

do Governo do Estado, através de 
financiamento junto ao Banco 
I n t e r a m e r i c a n o  d e  
Desenvolvimento (BID), o investi-
mento de R$ 32,4 milhões. No 
trecho foram realizados serviços 
preliminares, de terraplenagem, 
pavimentação, drenagem e revesti-
mento. A estrada também recebeu 
obras de sinalizações horizontal e 
vertical, obras d'arte correntes, 
obras d'arte especiais, obras com-
plementares e proteção ambiental.

Ferrovia chegará a Maciço

Trilhos no trecho até Baturité
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O Produto Interno Bruto (PIB) acumulado 
nos quatro trimestres de 2010 cresceu 7,5% em 
relação aos quatro trimestres imediatamente 
anteriores. O percentual superou o patamar 
observado no período pré-crise. Isso foi 
resultado da elevação de 6,8% do valor 
adicionado a preços básicos e do aumento de 
11,6% nos impostos sobre produtos. Os 
desempenhos das atividades econômicas foram 
os seguintes: indústria, 10,2%; agropecuária, 
5,9%; e serviços, 5,7%.

No três primeiros trimestres de 2010, o PIB 
cresceu 8,4%, em relação a igual período de 
2009. Na mesma base de comparação, a 
indústria cresceu 12,3%, a agropecuária, 7,8%, e 

São Paulo. Em conversa com o 
presidente do PSB, Eduardo Campos, a 
presidente eleita, Dilma Rousseff, lenvatou a 
ideia de levar o deputado Ciro Gomes (PSB-
CE) para o primeiro escalão na cota do PSB.

Segundo informação publicada no jornal 
Folha de S. Paulo, no desenho proposto por 
Dilma, Ciro voltaria para o Ministério da 
Integração Nacional e Fernando Bezerra, que 
Campos havia escolhido para essa pasta, 
assumiria a Secretaria de Portos. Caso Ciro 
recusasse a oferta, Bezerra ficaria com a 
Integração, deixando a Secretaria de Portos 
para Beto Albuquerque.

O Hotel Escola Senac Guaramiranga 
continua com inscrições abertas para os cursos 
contemplados pelo Programa Bolsa Senac, que 
acontecem de Setembro a dezembro de 2010. 
Voltados para a população de baixa renda, o 
Programa é uma ação da Instituição com o 
objetivo de promover a inclusão social, 
oferecendo vagas gratuitas em cursos de 
Educação Profissional. 

Ainda temos 180 vagas disponíveis os 9 
cursos abaixo: 
Condutor de Turismo de Aventura (160 h/a)
Monitor de Recreação (160 h/a)
Depilador (180 h/a)
Manicure e Pedicure (160 h/a)
Massagista – 2 turmas (240 h/a) 
Serviços de Jardinagem (160 h/a)
Camareira em Meios de Hospedagem (160 h/a)
Recepcionista em Meios de Hospedagem (160 
h/a)
As inscrições podem ser realizadas no próprio 
Hotel Escola Senac de Guaramiranga.
Mais informações pelo telefone:
 (85) 3321.1106. 

O ministro da Secretaria Especial de Portos 
(SEP), Pedro Brito, lançará o livro Muito a 
Navegar - Uma Análise Especial dos Portos 
Brasileiros, no dia 13 de dezembro, às 19 horas, na 
livraria Cultura (shopping Varanda Mall), em 
Fortaleza. O livro, de 136 páginas, aborda a 
questão da logística portuária no Brasil, 
discutindo a importância dos portos como elo 
estratégico da cadeia de transportes e comparando 
a situação do setor portuário nacional com a do 
portuário mundial.

De forma geral, a obra, denominada como 
analítica e crítica, define as prioridades do setor, 
agora e no futuro, e mostra fotos de obras que 
estão sendo realizadas nos portos brasileiros a 
partir da criação da SEP e com os recursos do 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). 
Além do lançamento que ocorrerá em Fortaleza, Pedro Brito lançou a obra em Brasília, com a venda 
de 200 exemplares, no Rio de Janeiro e em São Paulo. Todo o valor adquirido com o comércio será 
doado ao Instituto do Câncer do Ceará - ICC.

Ministro lança livro sobre
o setor portuário em Fortaleza 

Ciro vai assumir
Ministério no
Governo Dilma

Hotel Escola Senac de
Guaramiranga abre
inscrições para o 

Programa Bolsa Senac

Começam a ser utilizadas as novas notas da 
segunda geração da família de cédulas do real. 
Em 2011, começam a circular as notas de R$ 10 
e de R$ 20 e, por último, a partir de 2012, serão 
substituídas as notas de R$ 2 e de R$ 5.

A criação da nova família de dinheiro de 
papel foi necessária para dar mais segurança às 
notas. As mudanças são tecnológicas e de 
design, mas todos os animais representados nas 
notas atuais continuarão a figurar nas novas 
versões.

As cédulas entrarão em circulação por meio 
dos bancos comerciais. As cédulas atuais 
continuarão valendo e serão retiradas de 
circulação somente por decorrência do desgaste 
natural. Não há necessidade de trocar as notas 
antigas por novas na rede bancária, pois as duas 
famílias conviverão em circulação por prazo 
indeterminado.

A manipulação das notas por deficientes 
visuais será facilitada pela diferença de tamanho 
das notas e as marcas táteis, que são barras em 
alto-relevo localizadas no canto direito inferior 
das notas.

Além disso, a adoção de tamanhos 
diferenciados inibe a tentativa de falsificação 
por lavagem química, técnica que consiste em 
apagar a impressão de uma nota de menor valor e 
imprimir no papel moeda lavado a estampa de 
uma nota de maior valor.

Outra novidade nas notas de R$50 e R$100 é 
a faixa holográfica, composta por desenhos 
descontínuos que, ao serem movimentados, 
apresentam efeitos de alternância de cores e 
formas. Os demais elementos de segurança 
também são de fácil visualização: marca d'água, 
que apresenta o valor da nota e a imagem do 
animal, e o número escondido, que aparece 
quando a nota é colocada na posição horizontal, 
na altura dos olhos.

Novas notas de R$ 50 e R$ 100
entram em circulação

Em 12 meses, PIB cresce 7,5% e supera patamar pré-crise
Em valores correntes, alcançou R$ 937,2 bilhões no terceiro trimestre deste ano

os serviços, 5,7%.
Dentre as atividades da indústria, destaque 

para a extrativa mineral (16,0%), seguida pela 
construção civil (13,6%) e pela indústria de 
transformação (12,5%). Eletricidade e gás, 
água, esgoto e limpeza urbana teve aumento de 
8,8%. No setor de serviços, as maiores 
elevações foram no comércio (12,0%), na 
intermediação financeira e seguros (10,4%) e no 
transporte, armazenagem e correio (10,3%). Os 
serviços de informação e os outros serviços 
tiveram a mesma taxa de crescimento, 3,5% 
cada atividade, seguidos por administração, 
saúde e educação pública (2,6%) e atividades 
imobiliárias e aluguel (1,6%

O resultado do Censo 2010 indica que o 
Brasil tem 190.732.694 habitantes. Em 
comparação com o Censo 2000, ocorreu um 
aumento de 20.933.524 pessoas. Esse número 
demonstra que o crescimento da população 
brasileira no período foi de 12,3%, inferior ao 
observado na década anterior (15,6% entre 1991 
e 2000). O levantamento mostra também que a 
população é mais urbanizada que há dez anos: 
em 2000, 81% dos brasileiros viviam em áreas 
urbanas, agora são 84%. De acordo com o 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), realizaram este trabalho 230 mil 
pessoas, sendo 191 mil recenseadores.

A região Sudeste continua a mais populosa 
do País, com 80.353.724 pessoas. Mas entre 
2000 e 2010, a região perdeu participação (de 

Brasil tem 190.732.694 habitantes
Censo revela que população cresceu 12,3% em dez anos

42,8% para 42,1%), assim como as regiões 
Nordeste (de 28,2% para 27,8%) e Sul (de 
14,8% para 14,4%). Por outro lado, aumentaram 
seus percentuais de população as regiões Norte 
(de 7,6% para 8,3%) e Centro-Oeste (de 6,9% 
para 7,4%).

Entre as unidades da federação, São Paulo 
lidera com 41.252.160 pessoas. Por outro lado, 
Roraima é o estado menos populoso, com 
451.227 pessoas. Houve mudanças no ranking 
dos maiores municípios do País, com Brasília 
(de 6º para 4º) e Manaus (de 9º para 7º) 
ganhando posições. Por outro lado, Belo 
Horizonte (de 4º para 6º), Curitiba (de 7º para 8º) 
e Recife (8º para 9º) perderam posições.

Os resultados mostram que existem 95,9 
homens para cada 100 mulheres, ou seja, 
existem mais 3,9 milhões de mulheres a mais 
que homens no Brasil. Em 2000, para cada 100 
mulheres, havia 96,9 homens. A população 
brasileira é composta por 97.342.162 mulheres e 
93.390.532 homens.

Entre os municípios, o que tinha maior 
percentual de homens era Balbinos (SP) e de 
mulheres era Santos (SP). O Censo 2010 apurou 
ainda que existiam 23.760 brasileiros com mais 
de 100 anos. Bahia é a unidade da federação a 
contar com mais brasileiros centenários (3.525), 
seguida por São Paulo (3.146) e Minas Gerais 
(2.597).

Desenvolvimento do Maciço de Baturite
 projeto ligando a serra a BR-116

O Administrador de empresas e ex-gazeta 
mercantil de São Paulo Aurélio Gonçalves, 
fundador do JORNAL DO MACIÇO, é um 
“apaixonado” pelo Maciço de Baturité. Mora 
em Fortaleza, mas sempre nos finais de semanas 
se desloca para cidade Aracoiaba terra de seu Pai 
Francisco Gonçalves, onde a família conserva a 
casa de seus pais. Aurélio conhece, em detalhes, 
os aspectos culturais, sociais, políticas e 
empresariais das comunidades que formam o 
Maciço. E foi com este conhecimento que para 
ele é um potencial cearense, que ele resolveu 
lançar o jornal. Falando à reportagem do jornal, 
Aurélio Gonçalves disse que “sabemos que para 
um bom desenvolvimento regional as vias de 
ligações rodoviárias entre CEs e BRs no caso 
aqui no Ceará é de suma importância”. Lembra 
mais que “a CE-356 saindo do trevo entre 
Aracoiaba, Baturité e Capistrano em direção a 
cidade de Jaguarão (município de Aracoiaba) 
chegando ate a localidade de patos e depois a 
cristais na BR116 antes do Boqueirão do 
Cesário encurtaria muito a distância para 
motorista e para circulação de mercadorias e 
turistas para a região já que temos cidades 
turísticas no caso. Guaramiranga entre outras 
conhecidas internacionalmente, sem falar das 
oportunidades de instalação de indústrias e 
comércios no leito desta rodovia”. Com a 
condição que o JORNAL DO MACIÇO tem de 
contribuir para o desenvolvimento da região, ele 
afirma que está estudando, com maior 

A Região do Maciço de Baturité tem três importantes troncos rodoviários: a 
CE-060, a CE-065 e a CE-356. Através dessas rodovias estaduais é possível 
acessar doze dos treze municípios da Região: Acarape, Aracoiaba, Aratuba, 
Barreira, Baturité, Capistrano, Guaramiranga, Itapiúna, Mulungu, Pacoti, 
Palmácia e Redenção. Apenas o município de Ocara não é alcançado 
diretamente por essas rodovias. Chega-se a Ocara através das BR 116/112 
e da CE-257.

objetividade e contando com a assessoria de 
técnicas e profissionais das mais diversas áreas, 
todo o potencial da região, definidos os pontos 
fracos e detalhando as ações que devem ser 
adotadas para dar um salto de crescimento nos 
municípios que compõem a área. Destaca mais 
que “criando ainda um elo para oportunidade de 
emprego da mão-de-obra excedente da região do 
maciço na cidade de Horizonte onde muitas 
indústrias já se instalaram por lá, é um caminho a 
ser perseguido”. Completa dizendo que torce 
“para uma boa rodovia com asfalto e infra-
estrutura que atenda a demanda do que possa 
surgir após sua implantação, este é nosso esforço 
para dar conhecimento a população da região e 
as autoridades”. Atualmente Aurélio Gonçalves 
vem redobrando esforços no sentido para 
“direcionar os olhos dos políticos, dos 
empresários e das autoridades em geral para a 
Região do Maciço”. Está presente em Fortaleza 
ou outro município do Ceará, em eventos 
políticos, empresários, seminários e encontros 
apresentando o potencial regional, as novidades 
que acontecem nas cidades serranas e colocando 
o jornal à disposição de todos que se interessam 
pelo progresso do Maciço de Baturité. Como 
suplente de Deputado Estadual falará com os 
deputados federais e estaduais do seu e demais 
partidos para abraçarem este seu projeto que 
beneficiará toda região do Maciço.

Aurélio Gonçalves - Administrador
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A E-novar Soluções Tecnológicas, 
associada à Câmara Brasil-Portugal no 
Ceará (CBP-CE), lançou um novo clube de 
compras coletivas, o Barato pra Chuchu.  
Restaurantes, cinema, bares, sorveterias, 
clínicas de estética, academias e diversos 
outros estabelecimentos comerciais de todo 
o Brasil estarão com ofertas exclusivas. A 
novidade beneficia os usuários da internet, 
que poderão realizar compras com 
descontos de 50% a 90% e só sair da frente 
do monitor na hora de consumir o produto.

O site também oferecerá diversos 

O decreto 7.381, que regulamenta a Lei do 
Turismo, foi publicado no diário Oficial da 
União da sexta-feira (3). A legislação define as 
atribuições das instâncias responsáveis pelo 
planejamento, desenvolvimento e estímulo ao 
setor e as regras para cadastramento, 
classificação e fiscalização dos prestadores de 
serviços turísticos. Disciplina ainda as 
atividades das empresas do setor.

A publicação traz dispositivos que tratam 
da relação de consumo entre turistas e 
empresas, em consonância com o Código de 
Defesa do Consumidor. A lei disciplina as 
atividades de meios de hospedagem, agências 
de turismo, transportadoras turísticas, 
organizadoras de eventos, parques temáticos e 
acampamentos turísticos. Para essas 
atividades, segundo o decreto, o cadastro no 
sistema do Ministério do Turismo (Mtur) é 
obrigatório.

A sustentabilidade ambiental da atividade 
turística é outro foco do decreto. A construção, 
instalação, funcionamento de estabelecimen-
tos de turismo potencialmente poluidores, por 
exemplo, dependerão de prévio licenciamento 

O Cariri foi a região do Estado escolhi-
da para o lançamento do programa de 
distribuição de sementes aos agricultores 
do Ceará - o Hora de Plantar. O governador 
C i d  G o m e s  e  o  s e c r e t á r i o  d o  
Desenvolvimento Agrário, Antônio 
Amorim, lançaram o programa nesta sexta-
feira (3), no município de Barbalha. Em 
todo o Ceará, 143.887 agricultores serão 
beneficiados, com um investimento 
superior a R$ 15 milhões.

No Cariri, especificamente, serão 
beneficiados 28 mil produtores. São mais 
de 920 toneladas de sementes das culturas 
de feijão, milho, arroz, sorgo, algodão, 
mamona, gergelim, girassol, amendoim e 
sorgo. Também serão entregues 1.572 
metros cúbicos de maniva de mandioca; 
900 toneladas de colmos sementes de cana-
de-açúcar; 46.905 mudas de cajueiro anão.

Para o governador Cid Gomes a 
distribuição de sementes fortalece a 
agricultura, além de aumentar a produtivi-
dade e a renda dos agricultores familiares. 
"O Estado está a cada ano ampliando a 
variedade de cultura distribuida aos 
agricultores além de investr na qualidade 
das sementes", afirmou. Cid adiantou que, 
de acordo com os dados da Funceme, o 
Ceará deverá ter um bom inverno em 2011. 
"Fui avisado de que será um ano bom de 
chuva, um pouco acima da média", 
explicou.

Em setembro, aconteceu a IV Vaquejada 
Fazenda Veneza, em Papara (Maranguape, CE), 
Entre as atrações alem da vaquejada as bandas, 
aviões do Forró, Forró do Muído, Forró dos 
Plays Lagosta Bronzeada. Confira no site 
http://www.vaquejadadeitapebussu.com.br.

HISTÓRIA
Nascida nas caatingas do Nordeste, nos 

tempos do cangaço, a vaquejada surgiu quando 
não havia o sistema de cercas de arames. Os 
gados eram criados juntos, em grandes campos, 
sendo comum se misturarem com os das 

Festa bonita e bem organizada, esta de 
parabéns a coordenação deste evento em 
nome do colega Aécio Santiago e sua 
equipe de produção. Vimos que este evento 
já faz parte do calendário turístico da região 
e do ceará, pois vimos muitas pessoas de 
outros estados. A equipe do Jornal do 
Maciço que ficou hospedada na pousada 
logradouro, presenciou no sábado e 
domingo atrações como corridas e desfiles 
de carros alegóricos. E a noite atrações 
musicais que lotaram o ambiente recado de 
chopp e muita gente bonita.

O último show da noite foi do grupo 
catarinense Cavalinho Branco, a banda 
levantou o público e fez o povo dançar com 
músicas alegres e seu repertório variado. 
Nayara Rocha, 13 anos, que subiu no palco 
e dançou com a banda  no ano passado, 
estava ansiosa para ver a apresentação. "Se 
eles chamarem pessoas para dançar eu vou 
de novo", contou animada.

Mas nem só de shows é feita a 
Oktoberfest, durante á noite do dia 14 o 

Grupo E-novar lança site 
de compras coletivas

benefícios aos usuários, premiando com 
bônus que serão trocados por produtos. 
Todas as indicações e compras contam 
pontos para o Ranking Mensal, no qual o 
usuário pode tornar-se o "Chuchuzão" do 
mês e concorrer, sem sorteio, a diversos 
prêmios. No mês de dezembro, para 
comemorar a inauguração do site, o melhor 
colocado do ranking ganhará como premio 
um Playstation 3 e uma TV de 32". 

Lançados há cerca de dois anos nos 
Estados Unidos, os sites de compras 
coletivas chegaram há cerca de oito meses 
no Brasil. O serviço vem se tornando cada 
vez mais habitual entre os usuários de 
internet que, no país, somam 70 milhões. 
Segundo o Ibope Nielsen, a audiência 
desses sites subiu de 4,3 milhões de 
internautas em agosto, para 5,5 milhões em 
setembro, uma expansão de 27%. O 
aumento da audiência desse tipo de ação 
está diretamente ligado ao seu desempenho 
junto às mídias sociais. As informações 
transitam livres especialmente pelo twitter 
e facebook, ferramentas usadas para 
divulgar promoções e fidelizar clientes.

Começa a distribuição de
sementes para a Safra de 2011

Na ocasião o Governador também 
lembrou da parceria com o Governo 
Federal, que está beneficiando mais de 300 
mil agricultores com o programa Garantia 
Safra e o programa de universalização da 
energia elétrica. "Estamos conseguindo 
aposentar a lamparina. No Ceará todas as 
casas vão contar com energia elétrica, nos 
próximos dias", garantiu Cid. Ele afirmou 
ainda que adotará a mesma política em 
relação a água: Todas as casas terão acesso 
a água, seja através de cisternas ou seja 
água encanada", resumiu.

De acordo com o titular da pasta, 
Antônio Amorim, o Estado está bastante 
otimista em relação ao plantio e safra para 
2011. "As sementes trazem para cada 
agricultor uma nova esperança de vida. A 
grande maioria destes homens e mulheres 
do campo vivem exclusivamente do que a 
terra produz, por isso este momento é tão 
importante para cada uma dessas pessoas. 
Nestes sacos de sementes eles levam 
também o rumo de suas vidas. É através do 
plantio que eles conseguem o sustento para 
viver e a permanência do agricultor no 
campo", explicou Amorim.

Entre os agricultores, o clima era de 
satisfação. O agricultor Raimundo Moraes 
mora no município de Jardim: "Lá em casa 
já está todo mundo esperando as sementes 
para começarmos o plantio. Vamos 
aproveitar cada chuva e esperar que Deus 
nos abençoe com um bom inverno e que 
cada trabalhador rural tenha o seu sustento 
para viver". A agricultora Júlia Silva 
recebeu milho e feijão. Ela afirmou que a 
terra já está toda limpa e é só chegar em casa 
e começar a plantar. Acredito que ainda dá 
tempo de tirar muito milho e feijão para 
comer com a família", comemorou. Só no 
Cariri, estão concentrados 45% de 
produtores de milho híbrido em todo o 
Estado.

Uma festa alemã com sotaque cearense
público pode conferir feiras, comidas 
típicas e brincadeiras promovidas pelas 
cervejas patrocinadoras. As ações da 
Heineken tiveram entrega de brindes, 
camisetas, chaveiros, cachecóis e 
competição do caneco, quem conseguiu 
tomar primeiro um copo de chopp ganhou 
um barril de cerveja Heineken de 5 litros.

Cerca de 20 mil pessoas estiveram na 
maior festa da cerveja do Norte/Nordeste 
em 2009. De 12 a 14 de novembro de 2010, 
a Oktoberfest Guaramiranga, trouxe a 
maior festa da cerveja na maior estrutura já 
montada na cidade de Guaramiranga.

Visando dar mais conforto ao público, a 
organização vem realizando um estudo 
técnico de toda a região nas áreas de 
t r a n s p o r t e ,  s e g u r a n ç a ,  t r â n s i t o ,  
estacionamento, poluição sonora, lixo, 
planejamento urbano, programação, para 
ofertar o que há de melhor na "Festa Alemã 
com Sotaque Cearense".Com certeza 
estaremos presentes na edição de 2011, 
junto com toda esta gente educada e bonita 
que prestigiaram este evento.

Lei do turismo cria agente fiscal e torna
obrigatório cadastro em sistema

ambiental. A realização de qualquer atividade 
de turismo na Antártica, por parte de operado-
ras brasileiras, deverá ser aprovada pelo Mtur. 
São contempladas ainda, regras que garantam 
boas condições de higiene, salubridade e 
segurança para o usuário, em todas as 
atividades abordadas na legislação.

O segmento de turismo náutico, cujo 
crescimento chega a 350% nos últimos dez 
anos no País, foi incluído. Ficam definidos os 
conceitos de embarcação de turismo, cruzeiros 
marítimos e fluviais e suas classificações em 
categorias, como cabotagem e longo curso. O 
dispositivo legal determina que “os padrões de 
classificação em categorias de conforto e 
serviços serão estabelecidos em ato do 
Ministério do Turismo”.

O decreto cria a figura do agente fiscal do 
turismo. Estabelece que a fiscalização das 
empresas do setor será efetuada pelo 
Ministério seus órgãos delegados ou 
conveniados. As multas por infrações aos 
dispositivos da lei variam de R$ 350 a R$ 1 
milhão.

Vaquejada de Itapebussú / Maranguape
propriedades vizinhas, principalmente os 
animais mais bravos. Nessa ocasião, os 
vaqueiros realizavam um mutirão, ou melhor "A 
Festa de Apartação", para separar as reses de 
cada fazenda. Aos poucos, a festa começou a 
reunir muita gente que queria ver de perto a 
valentia dos vaqueiros e a beleza da derrubada 
dos animais. 

Atualmente, a vaquejada ainda é vista 
apenas como uma grande diversão, mas seu 
potencial econômico vai muito, além disto. No 
Ceará, Cerca de 1.000.000 de pessoas 
comparecem a estes eventos por ano, não apenas 
para prestigiar este esporte emocionante, mas 
também por toda movimentação agrobussines 
envolvida como: comércio de moda country, 
artesanato, feira de animais e principalmente os 
shows e apresentações musicais, que animam o 
ambiente e encerram a noite com (Grande 
estilo). Portanto, a vaquejada é também uma 
oportunidade única para as empresas mostrarem 
os seus produtos ou serviços e promoverem 
vendas diretas, aumentando significativamente 
o faturamento.



05MACIÇO / NOVEMBRO/DEZEMBRO/ 2010

O governador Cid Gomes assinou, dia 8, 
no auditório do Palácio Iracema, a ordem de 
serviço para o início das operações do 
transporte rodoviário intermunicipal 
complementar de passageiros, pelas 
cooperativas dos proprietários das vans. Com 
esse ato, fica concluído o processo de 
licitação das vans, realizado ano passado. A 
solenidade contará com as presenças do 
Secretário da Infraestrutura, Adahil 
Fontenele, e do Superintendente do Detran, 
João Pupo, além dos dirigentes e associados 
das cooperativas.

As 27 cooperativas vencedoras do 
processo estão aptas a operar o sistema de 
transportes de vans, com capacidade para 
transportar 1milhão e 200 mil passageiros por 
mês, de 139 municípios cearenses. Segundo o 
Superintendente do Detran, João Pupo, as 740 
vans vão operar 164 linhas, gerando aproxi-
madamente 2.200 empregos diretos. Ele 
explicou que a licitação dos transportes de 
passageiros intermunicipais, operados pelas 
vans, significa o ordenamento do setor e o fim 
dos transportes clandestinos ou piradas, que 

As novas universidades surgem dentro do 
projeto do governo federal de expansão das vagas 
no ensino superior, principalmente para alunos 
egressos de escolas públicas e de baixa renda, 
chamado Reuni. Segundo a secretária de 
Educação Superior do Ministério da Educação 
(MEC), Maria Paula Dallari Bucci, o objetivo das 
instituições seria “cobrir vazios de ensino 
superior no mapa do Brasil”. As novas federais – 
ao todo, durante o governo Lula, foram 14 – 
nasceram a partir de projetos diferenciados de 
formação e para estreitar parcerias internacionais.

Inseridas nesses objetivos, cada uma das 
instituições criadas no último ano tem uma 
característica principal, que a diferencia das 
outras: desenvolvimento regional para um 
público popular (UFFS), integração com a 
Amazônia (Ufopa), com a América Latina 
(Unila) e com países de língua portuguesa na 
África, na Ásia e na Europa (Unilab). Mas tem, 
também, traços alinhados. O principal deles é 
que todas beneficiam, já na seleção, alunos que 
fizeram a maior parte do ensino médio em 
escolas públicas. Na UFFS, por exemplo, 91% 
têm esse perfil, e na Unila, 100%.

A caçula das universidades federais criadas 
pelo Ministério da Educação é a Universidade 
Internacional da Integração da Lusofonia Afro-
Brasileira (Unilab), oficialmente criada em 20 
de julho deste ano, ocupará a partir de março de 
2011 prédios provisórios na cidade de 
Redenção, no Ceará, até que os definitivos 
fiquem prontos. A previsão é de que a estrutura 
oficial da Unilab fique pronta em 2012. 

Enquanto isso, a pequena cidade de 26 mil 
habitantes localizada a 60 quilômetros da capital 
Fortaleza se movimenta para receber a primeira 
universidade federal. Escolhido por ter sido o 
primeiro município a libertar seus escravos, 
ainda em 1883, Redenção abrigará uma 
universidade que nasce ambiciosa: quer mudar a 
história de países africanos e da região, o sertão 
central do Ceará, conhecido como Maciço de 
Baturité. 

A região carente de universidades ? não há 
instituições privadas, apenas um pequeno pólo 
da Universidade Estadual do Vale do Acaraú e a 
federal mais próxima está em Fortaleza ? aposta 
na chegada de professores, estudantes e 
pesquisadores para alavancar o desenvolvimen-

Cid assina para operação de transporte
complementar intermunicipal

colocava em risco a vida das pessoas. A partir 
de agora, o sistema está regularizado e os 
passageiros podem contar com veículos 
novos e seguro.

As 27 cooperativas vencedoras do 
processo licitatório e que começam a operar 
nesta quarta-feira mesmo, com os respectivos 
municípios que serão beneficiados, são as 
seguintes:
Cootace (Aracati, Beberibe, Cascavel, 
Fortim, Pindoretama e Russas).
Cooptrater (Acarape, Aracoiaba, Aratuba, 
Barreira, Baturité, Capistrano, Choró, 
Guaramiranga, Itapiúna, Mulungu, Pacoti, 
Palmácia e Redenção).
Transcoopce  (Barre i ra ,  Ibare tama,  
Ibicuitinga, Morada Nova, Ocara e Quixadá).
Coopttrece (Apuiarés, General Sampaio, 
Itapagé, Itapipoca, Pacacuru, Pentecoste, São 
Luis do Curu, Tejuçuoca, Trairi, Tururu, 
Umirim e Uruburetama.
Coopratrafce (Aracati, Fortim, Icapuí, 
Itaiçaba, Palhano e Russas.
Cooptranscra t  (Ararendá,  Cra teús ,  
Ipaporanga, Ipu, Ipueiras, Poranga, 

Monsenhor Tabosa, Nova Russas e Tamboril.
Cooptranscrat (Crateús, Independência, 
Novo Oriente, Quiterianópolis e Tauá.
Coopfornorte (Forquilha, Groaíras, Irauçuba 
e Sobral)
Coopfornorte (Catunda, Hidrolândia, Santa 
Quitéria e Sobral.
Cootman (Martinópole, Massapê, Senador 
Sá, Sobral e Uruoca)
Coopitrace (Alcântaras, Barroquinha, 
Camocim, Chaval, Coreaú, Granja, Meruóca, 
Moraújo e Sobral).
Coopitrace (Carnaubal, Frecheirinha, Graça, 
Guaraciaba do Norte, Ibiapina, Mucambo, 
Pacujá, São Benedito, Sobral, Tianguá, 
Ubajara e Viçosa do Ceará).
Cooprovar (Cariré, Croatá, Guaraciaba do 
Norte, Reriutaba, Santa Quitéria, Sobral e 
Varjota).
Rota Norte (Ipu, Upueiras, Hidrolândia, Nova 
Russas, Pires Ferreira, São Benedito e 
Sobral).
Cooperita (Amontada, Itapipoca, Itarema, 
Miraíma, Paraipaba, Trairi, Tururu, Umirim, 
e Uruburetama.

Cooprecensul (Cedro, Icó, Iguatu, Orós e 
Umari)
Cooprecensul (Aiuaba, Campos Sales, 
Cariús, Iguatu, Jucás, Saboeiro e Tarrafas).
Cooprecensul (Acopiara, Catarina, Iguatu, 
Mombaça, Piquet Carneiro e Quixelô).
Cooprecensul Cedro, Granjeiro, Iguatu, 
lavras da Mangabeira e Várzea Alegre).
Cootravs (Aurora, Baixio, Barro, Brejo 
Santo, Icó, Ipaumirim, Juazeiro do Norte, 
Mauriti, Milagres e Umari).
Coopatarc (Abaiara, Barbalha, Crato, Jardim, 
Juazeiro do Norte, Missão velha e Penaforte)
Cootac (Caririaçu, Juazeiro do Norte e Lavras 
da Mangabeira)
Coopervazea (Cedro, Crato, Icó, Juazeiro do 
Norte, , Lavras da Mangabeira, Orós e Várzea 
Alegre)
Cooperfab (Crato, Juazeiro do Norte e Farias 
Brito)
Coopertasc (Altaneira, Crato, Juazeiro do 
Norte, Nova Olina,e Santana do Cariri)
Cootrape (Araripe, Campos Sales, Crato, 
Juazeiro do Norte, Potengi e Salitre)

"Agricultura Familiar e os 
desafios da integração aos 
mercados" foi o tema da 
segunda palestra do Clico de 
Debates: Diálogos para a 
S u s t e n t a b i l i d a d e  d o  
Desenvolvimento Rural do 
Ceará, realizada no dia 10 de 
dezembro no Banco do 
Nordeste no Passaré. A palestra 
foi proferida por Sérgio 
Schneider, da Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul.

Sociólogo, mestre e doutor em sociologia, 
pós-doutor em planejamento urbano e 
regional, Schneider é professor do 
Departamento de Sociologia . Para ele, 

Instituto Agropolos realizará palestra sobre
os desafios da Agricultura Familiar

produção agropecuária é 
definida como atividade de co-
produção entre homem e 
natureza, visto que envolve o 
manejo e gestão de seres vivos.

Em sua  pa les t ra  e le  
apresentou os desafios e as 
perspectivas da integração dos 
agricultores familiares aos 
mercados, quais são os novos 
mercados que se descortinam 

para a agricultura familiar. Na oportunidade, 
foi reclamado que somente dois municípios 
da região do Maciço atualmente participam 
do  - PAA - Programa de Aquisição Alimentar 
-, que tem o objetivo de incentivar a agricultu-
ra familiar na compra da merenda escolar. 

"Roteiros devem ser acessíveis em no 
máximo três horas de viagem a partir de uma 
das cidades-sede da Copa/Foto: Toni 
Formaiari - Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul 

Roteiros turísticos brasileiros poderão 
receber apoio e benefícios do Ministério do 
Turismo, por meio do projeto "Talentos do 
Brasil Rural: turismo e agricultura familiar a 
caminho dos mesmos destinos". A 
oportunidade foi divulgada, na segunda-feira 
(29), em chamada pública que pretende 
selecionar 24 roteiros compostos por 
empreendimentos da agricultura familiar para 
serem trabalhados pelo projeto.

Projeto oferece apoio e benefícios
a roteiros turísticos no meio rural

por Secom em 30/11/2010 18:18hs 

Cada um dos roteiros selecionados 
receberá um diagnóstico e um plano de ação 
para trabalhar a agricultura familiar como 
diferencial competitivo, além de apoio para a 
comercialização. Também está previsto no 
edital que os empreendimentos da agricultura 
familiar presentes no roteiro recebam 
orientação técnica e qualificação para 
aperfeiçoamento de seus serviços ou 
instalações.

Os roteiros participantes deverão ser 
compostos por, no mínimo, 10% de 
empreendimentos da agricultura familiar. 
Além disso, esses roteiros deverão estar 
acessíveis a no máximo três horas de viagem, 
por meio terrestre ou aquaviário, a partir de 
uma das 12 cidades-sede da Copa do Mundo 
de 2014.

As candidaturas deverão ser feitas por 
uma instituição ou entidade representativa do 
roteiro turístico, como associação, 
cooperativa, consórcio ou município, até 7 de 
janeiro de 2011.

Novas universidades federais cobrem
vazios no mapa do ensino

Unilab pretende integrar os povos de língua portuguesa. Com projeto ambicioso, 
instituição no Ceará receberá os primeiros estudantes em 2011.

Todos vão morar no campus, diz reitor.

to regional. Não só para ajudar a potencializar os 
futuros negócios? especialmente os agrícolas? 
como para movimentar comércio e área de 
construção. Além das obras da sede provisória, 
há outras sendo realizadas para dar conta de 
alojar estudantes e professores.

A Unilab pretende integrar os países de 
língua portuguesa da África, Ásia e Europa. As 
vagas da instituição serão distribuídas entre 
brasileiros e estrangeiros. Inicialmente, 175 
vagas serão destinadas aos brasileiros e o 
mesmo número aos estrangeiros. Virão para o 
Brasil em março de 2011 os universitários 
selecionados pelas instituições parceiras de 
Angola ,  Cabo Verde ,  Guiné-Bissau ,  
Moçambique, São Tomé e Príncipe, Timor Leste 
e Macau.

Inicialmente, os portugueses não poderão se 
candidatar às vagas de graduação. Por acreditar 
que em Portugal há boas universidades, o reitor 
da Unilab, Paulo Speller, explica que a 
prioridade das vagas será dos africanos e 
asiáticos. Em pouco tempo, os docentes que 
preparam os projetos pedagógicos dos cinco 
cursos iniciais da Unilab esperam melhorar a 
formação de profissionais nesses países e ajudá-
los a crescer.

A Unilab nasce com um enorme desafio, 
mas tem tudo para dar certo. Vamos trabalhar 
com o conceito de cooperação solidária. 
Ouvimos a demanda dos países parceiros para 
definir as áreas dos primeiros cursos e pesquisas 
e fizemos um levantamento nos 13 municípios 
do Maciço de Baturité. Vamos priorizar as áreas 
de produção de alimentos, saúde e gestão 
pública, energia e formação de docentes?, diz.

Para o reitor, a convivência com culturas 
diferentes enriquecerá a formação dos 
estudantes e a qualidade dos cursos. Por isso, a 
universidade terá um modelo residencial. Isso 
significa que todos os estudantes vão morar na 
instituição. Pelo menos, essa é a intenção. O 
reitor admite que, no futuro, não sabe se serão 
necessários critérios de seleção ou se haverá 
limitação de vagas. ?Isso facilita a integração e 
dá oportunidade de convívio. Eles vão trabalhar, 
estudar e respirar a universidade?, afirma 
Speller. A verba para manutenção dos pavilhões 
residenciais estudantis, segundo ele, virá do 
orçamento próprio.

ORDEM SERVIÇO
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V seminário sobre portos destaca os
investimentos em logística no N/NE

Com as obras que estão em andamento o Porto do Pecém receberá, 
até o final do corrente ano, investimentos no valor de R$ 571,5 
milhões. Desse total, R$ 410 milhões estão sendo investidos no 
Terminal de Múltiplo Uso – Tmut e R$ 150 milhões na construção e 
montagem da correia transportadora,com o Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico – Bndes financiando 80% do total e a 
contrapartida de 20% do Governo do Estado do Ceará.

Construção e ampliação de novos 
portos, ferrovias, aumento de calado 
dos portos nordestinos, como o Porto 
do Mucuripe, integração de modais, 
como desafio maior, a programação 
técnica do V Seminário SEP de 
Logística, em Fortlaeza, reuniu as 
maiores autoridades no assuntos, entre 
executivos e empresários. 

Um dos palestrantes, Clythio 
Raymond Buggenhout – executivo de 
empresas do setor -  falou sobre o 
desafio logístico no transporte de grãos. 
“O custo entre a produção até o porto, 
no Brasil, chega a ser de 5 a 7 vezes 
maior do que nos EUA, por exemplo,” 
disse ele. A grande parte do escoamento 
da produção é feita pelos portos de 
Paranaguá e Santos. Foi discutido o que 
pode ser feito para que o Norte e o 
Nordeste também possam fazer essa 
l o g í s t i c a  e m  s e u s  p o r t o s ,  
principalmente no caso dos grãos. O 
debate focou principalmente no 
potencial hidroviário dessas duas 

regiões, como forma 
de escoar a produção 
d e  m a n e i r a  
e c o n o m i c a m e n t e  
viável.

Foi anunciado o  
CLIPS (Complexo 
Logístico Intermodal 
P o r t o  S u l ) ,  u m  
conjunto de grandes 
empreendimentos  
c a p a z e s  d e  

transformar a realidade na Bahia. O 
CLIPS reúne a Ferrovia de Integração 
Oeste-Leste de Ilhéus até Tocantins, o 
Porto Público, um terminal de uso 
privativo, a mina Pedra de Ferro em 
Caitité, e um aeroporto internacional. 
Investimento público e privado de 10,6 
bilhões de reais na 1º fase, e de 14 
bilhões no total. Geração de empregos 
só na 1º fase de 4 mil e 500 diretos, e 15 
mil no total.

O Diretor-Presidente da Companhia 
Docas doCearpa (Porto do Mucuripe), 
Paulo André Holanda, falou sobre os 
investimentos no Porto de Fortaleza. 
Aumento do calado para 14 metros e a 
construção do novo terminal turístico 
(Praia do Titãzinho) com as obras da 
Copa de 2014. Com a obra de dragagem 
em mais de 50% de concluída 
(aprofundamento do canal de acesso, 
bacia de evolução e berços de atracação 
para até –14 m), o Porto de Fortaleza 
segue superando sua movimentação de 

mercadorias. No acumulado do ano, de 
janeiro a novembro de 2010, o Porto 
importou e exportou 3.891.898 
toneladas de mercadorias. O índice 
supera  em 26,31% o volume 
movimentado no mesmo período do 
ano passado, destacou Paulo Holanda.

Pecém
Foi destacado o umenta a cada mês 

da movimentação de mercadorias 
através do Porto do Pecém. No período 
de janeiro a outubro do corrente ano, 
foram movimentadas 2,4 milhões 
toneladas, o que representa uma 
elevação de 68% em relação ao mesmo 
período do ano passado, quando foram 
t r a n s p o r t a d a s  1 , 4  m i l h ã o .  A 
movimentação de longo curso registrou 
acréscimo de 82%, enquanto a de 
cabotagem (entre portos brasileiros) 
teve variação positiva de 33%.

Referente à movimentação de 
contêineres foi  registrado um 
crescimento de 26% nas exportações, 
enquanto as importações registraram 
variação positiva de 28%.Os principais 
itens exportados foram frutas, com 180 
mil toneladas, minérios com 73 mil, 
alumínio com 25 mil, combustíveis 
minerais (22 mil) e calçados (14 mil) 
toneladas transportadas.

Entre os ítens importados a 
liderança ficou com os produtos 
siderúrgicos, totalizando 735 mil 
toneladas o que representa um aumento 

de 160% em relação ao mesmo período 
de 2009. Em seguida os destaques 
foram os combustíveis minerais (413 
mil ton), escórias (50 mil), turbinas, 
caldeiras, máquinas e instrumentos 
mecânicos (45 mil), cimento clinker 
(23 mil ton).

S e g u n d o  P a u l o  A n d r é ,  o  
movimento no porto aumentará 
ainda mais. "Com a dragagem, o 
movimento no Porto do Mucuripe 
vai receber um incremento de 30%." 
O presidente da Companhia Docas 
falou também da importância em dar 
suporte a esse crescimento. "A 
dragagem precisa de outras obras 
nos modais ferroviário e rodoviário. 
É preciso escoar essa movimentação 
de carga, tanto na chegada quanto na 
saída".

Por Rogério Morais
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A ACEJI (Associação Cearense de 
Jornalistas do Interior), SINCORCE 
(Sindicato dos Correspondentes de 
Jornais e Emissoras de Rádio e Televisão 
do Ceará) e a ASPIM (Associação dos 
Profissionais de Imprensa Municipalista 
do Estado Ceará) promoveram, em um 
sábado, dia 4 de dezembro, em sua sede, à 
Av. Dom Manuel, 423 – Centro – 
Fortaleza, a tradicional confraternização 
de fim de ano.

O evento foi coordenado pelos 
jornalistas João Ferreira, Paulo Neves e 
Alfredo Costa e Assis Nascimento, 
gestores das três entidades, e teve uma 
programação que incluiu show musical, 
sorteio de presentes e coquetel.

“Foi uma oportunidade única para o 
congraçamento dos jornalistas e comuni-
cadores interioranos, razão pela qual 
agradecemos a todos que prestigiaram a 
iniciativa”, destaca o presidente da 

No dia 10 de dezembro os vereadores 
presentes à Câmara Municipal de Canindé 
acataram o pedido que foi dado entrada 
pelo Sindicato dos Servidores Públicos, 
para investigar denúncias de supostas 
irregularidades na administração 
municipal.

Inicialmente, foi instalada uma 
Comissão Parlamentar de Inquérito, 
composta pelos vereadores Chico Justa, 
Zeleide Araújo e Alexandre, que terão um 
prazo de 90 dias para avaliarem e 

Poeta José Jatahy é nome da
mais nova avenida de Fortaleza

José Pattapio da Costa Jatahy foi um dos mais famosos 
artistas do estado do Ceará. Em 1942 foi escolhido o cantor 

do ano no estado e teve musicas gravadas por Luiz Gonzaga. 
Foi o primeiro cantor contratado da Ceará Radio Clube nos 

anos 1930. Presidiu o Sindicado dos Músicos Cearenses e 
acabou preso pelo golpe de 1964. Graças aos seus dotes 

artísticos, coube-lhe elaborar o hino do Ceará Sporting Clube.

No dia 10 de novembro, a prefeitura de 
Fortaleza entregou a Avenida José Jatahy, 
um  trecho da Avenida José Bastos 
compreendido entre a Avenida Francisco 
Sá, no Jacarecanga, até o cruzamento com a 
rua Professor João Bosco, (confluência  
com avenida Carapinima) no bairro 
Benfica. É exatamente o percurso da via 
férrea da antiga CBTU, (Companhia 
Brasileira de Trens Urbanos) desativado 
com a construção do Metrofor – Metrô de 
Fortaleza – que passará a ser subterrâneo 
entre a estação central (João Felipe) até o 
cruzamento com a Rua Padre Cícero, no 
Rodolfo Teófilo, onde a partir daí o sistema 
aproveitará a malha ferroviária já existente.

 O trecho cruza as avenidas Jovita 
Feitosa, Bezerra de Menezes e Sargento 
Hermínio, três outras importantes artérias 
da capital cearense. Faz também entronca-
mento com o final da avenida Duque de 
Caxias, chegando à avenida Francisco Sá. 
O filho do homenageado, empresário 
Francisco Jatahy, vai distribuir duas mil 
camisetas alusivas ao centenário de 
nascimento de José Jatahy, aos presentes. 
Uma das obras de José Jatahy é o hino do 
Ceará. A camiseta tem a frase mais 
simbólica do hino alvenegro: “Ceará tua 
glória é lutar”. 

A música “Eu Vou Pro Crato”, ao 
contrário do que muitos acreditam, não é de 
Luiz Gonzaga. A letra é JOSÉ JATHAY. Há 
outras canções dele cantadas pelo 
Gonzagão. Matéria no jornal “O Povo”, em 
23 de setembro de 2002, destaca: A única 
gravação existente do primeiro hino do 
Fortaleza, repousa, pacientemente, à espera 

da devida valorização, entre os milhares de 
LPs mantidos em acervo pelo memorialista 
Nirez. Composta e interpretada por José 
Jatahy, em 1959, a marchinha de 1min18s é 
romantismo puro”, o pesquisador Cristiano 
Câmara defende a manutenção da antiga 
marchinha, destaca. 

Quando João Dummar funda a Ceará 
Rádio Clube a PRE-9 em 1934, José Jatahy, 
possuidor de potente voz, já era conhecido 
como o grande seresteiro de Fortaleza. A 
primeira rádio do Ceará formava pouco a 
pouco sua equipe de profissionais e o cantor 
boêmio foi o primeiro contratado pela 
emissora e seria durante algum tempo sua 
grande atração. Juntaram-se a ele Moacir 
Weyne, Romeu Menezes, João Milfont e 
Lauro Maia, afora os freqüentadores dos 
programas de auditório apresentados 
semanalmente contando já com o acompa-
nhamento da orquestra da própria rádio.

Hino do Ceará Sporting Clube
Teu passado é todo coberto de glórias
Dia a dia tú conquistas mais vitórias
Tua bandeira alvinegra desfraldada
Teu time em campo tem vitória assegurada
Campeão da popularidade
Tua torcida hoje é toda a cidade
É um grande público a te estimular
É o vozão
Ceará vai ganhar
És o time das grandes campanhas
Sempre aqui ou lá fora
Tú ganhas
Com teus craques em campo a brilhar
Ceará tua glória é lutar

Jornalistas interioranos participam 
de uma confraternização na capital

CANINDÉ: Prefeito Cláudio Pessoa vai ser 
investigado pela Câmara de Vereadores

apurarem a veracidade das denúncias 
feitas contra a administração Cláudio 
Pessoa.

Só posteriormente, a partir desta CPI, 
é que a Câmara avaliará e se manisfestará 
no que se refere ao pedido de impeach-
ment do prefeito, que também foi 
formalizado, no mesmo dia, pelo 
Sindicato de Servidores Municipais, 
através de um manifesto popular, onde 
constam mais de 5.000 assinaturas 
pedindo o afastamento do prefeito de suas 

ACEJI, jornalista João Ferreira. O diretor 
do JORNAL DO MACIÇO, Aurélio 
Gonçalves, que participou pela primeira 
vez do encontro, disse que foi “muito bem 
recebido pelos acejianos e assinou ficha 
de filiação da entidade.

Durante o ano de 2010, a Aceji 
Associação Cearense de Jornalistas do 
Interior, em parceria com o Sincorce 
Sindicato dos Correspondentes da Rádio, 
Jornal e TV do Ceará e Aspim Associação 
Social dos Profissionais de Imprensa 
Municipalista do Ceará, realizou vários 
encontros encontros regionais itinerantes, 
começando por Maranguape. Conforme 
os promotores, o encontro é uma oportu-
nidade para debater a problemática 
regional, seja no campo da comunicação 
ou dos problemas enfrentados pelas 
comunidades do interior.

Por Rogério Morais

João Ferreira Assis Nascimento

Igualdade racial é respeitar sua 
identidade e criar oportunidades, 
pensando nisto é que o Projeto As cores de 
Redenção, criado em março de 2009, 
através da Secretaria da Educação de 
Redenção, vem trazendo uma reflexão 
sobre o que é ser negro e para a construção 
de valores essenciais para o ser humano. 
Redenção berço da liberdade, busca a 
cada dia resgatar através da educação um 
novo olhar e um apelo à igualdade total de 
oportunidades e possibilidades de 

BRASIL E ÁFRICA:
COOPERAÇÃO E SOLIDARIEDADE 

desenvolvimento para todos. A Secretaria 
da Educação dando continuidade ao 
Projeto desenvolvido nas escolas 
promoveu nos dias 29 e 30 de novembro o 
II Seminário da Consciência Negra, com o 
tema Brasil e África cooperação e 
solidariedade, o evento contou com a 
presença da Prefeita Cimar, dos secretári-
os municipais, vereadores, professores da 
UNILAB, como também seu reitor Paulo 
Speller e estudantes oriundos da África. 
Música, danças,comidas e apresentações 
culturais rechearam a programação que 
foi organizada pela Secretaria Municipal 
da Educação. Na oportunidade foi 
comemorado o aniversário da Prefeita 
Cimar e do reitor da UNILAB, Paulo 
Speller que foram presenteados pela 
Secretária de Educação professora Ana 
Paula Fonseca Braga. Foi um momento 
significativo para todos os participantes 
do evento, gestores, técnicos, professores 
e alunos que puderam tirar dúvidas e 
participar de uma roda de conversa sobre 
os temas abordados, principalmente sobre 
a Universidade que em breve se instalará 
no município de Redenção. 
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Dentre os méritos deste projeto 
destacam-se: a) a complementação da 
malha ferroviária do Nordeste; b) a 
integração intermodal da ferrovia, 
rodovia e hidrovia do São Francisco, 
em Petrolina; c) a articulação de pólos 
agro-industriais com os portos de 
Suape e Pecém, e; d) a redução signifi-
cativa da distância ferroviária para 
diversos fluxos de carga do Nordeste.

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva e o governador Cid Gomes 
assinaramm  no Marco Zero, em 
Missão Velha, no Cariri, a contratação 
dos lotes 2 a 11 do trecho Missão Velha-
Pecém da Ferrovia Transnordestina. A 
Ferrovia terá na sua totalidade 1.728 
quilômetros ligando o interior do Piauí, 

Obras da Transnordestina no Ceará

na cidade de Eliseu Martins, aos portos 
de Suape, em Pernambuco, e Pecém, no 
Ceará.

No Ceará, a Companhia Cearense 
de Transportes Metropolitanos ( 
Metrofor)  é responsável pela desapro-
priação da faixa de domínio da ferrovia 
de 526,57 quilômetros entre Missão 
Velha e o Porto do Pecém. Atualmente, 
já foi realizada a imissão de posse, 
última etapa do processo de desapropri-
ação, e liberação da faixa de domínio 
em 192 quilômetros. Foram desapro-
priadas nesse trecho 528 propriedades e 
já desembolsados R$ 4.454.386,94 
nesse processo.

A construção da Transnordestina 
permitirá a integração da estrutura 

produtiva do Nordeste com as demais 
regiões brasileiras a partir da união de 
três pontos do sistema ferroviário do 
Nordeste - Missão Velha (CE), 
Salgueiro (PE) e Petrolina (PE). Isso 
vai permitir o desenvolvimento 
econômico de diversos setores em sua 
área de abrangência, especialmente o 
polo gesseiro do Araripe e o polo 
agroindustrial de Petrolina e Juazeiro.

Além disso, a Transnordestina 

integrará o sistema hidroviário do São 
Francisco, o sistema rodoviário 
sertanejo e o sistema ferroviário já 
existente, tornando mais eficiente a 
logística do transporte de cargas. A 
ferrovia deve gerar 550 mil empregos 
(diretos e indiretos), terá capacidade de 
transportar 30 milhões de toneladas de 
carga por ano em 2.278 quilômetros de 
extensão.

FALA NORDESTE/ ACERT

O Jornal do Maciço esteve presente 

através de seu Diretor Aurélio Gonçalves 

( foto com o Presidente da acert Edilmar 

Norões e do Vice-Governador Deputado 

Domingos Filho) a solenidade de abertura 

do evento Fala Nordeste e da entrega da 

premiação aos vencedores do Prêmio 

Acert de Criação Publicitária em Rádio, 

nos dias 1, 2 e 3 de dezembro no Seara 

Praia Hotel, várias homenagens foram 

prestadas a personalidades que direta ou 

indiretamente contribuíram para 

fortalecer a radiodifusão no Estado do 

Ceará.Veja site http://www.acert.org.br.

  

O Troféu Acert, que anualmente é 

entregue, agraciou o ex-presidente da 

Abert, Daniel Pimentel Slaviero, o Banco 

do Nordeste (anunciante do ano), José 

Rêgo Filho (radiodifusor do ano), Paulo 

Oliveira (radialista da Capital) e Rosálio 

Daniel (radialista do interior. Placas de 

Honra ao Mérito foram entregues às 

seguintes personalidades: Régis Dias 

(Articulador do Sebrae-Ce), Francisco 

Lourenço dos Santos (Técnico em Rádio), 

Profª Erotilde Honório (da Universidade 

de Fortaleza), deputado estadual 

Domingos Aguiar Filho (Presidente da 

Assembléia Legislativa), Abel Rochinha 

(presidente da Coelce) e também a 

Anatel.Uma homenagem póstuma será 

prestada ao radiodifusor Etevaldo 

Nogueira Lima, com a entrega de uma 

placa aos seus familiares.

A Estrada de Ferro de Baturité (EFB) 
A primeira ferrovia do Ceará surgiu de 

um acordo assinado no dia 5 de março de 
1870, entre o Senador Tomaz Pompeu de 
Souza Brasil (Senador Pompeu), o 
bacharel Gonçalo Batista Vieira (Barão de 
Aquiraz), o coronel Joaquim da Cunha 
Freire (Barão de Ibiapaba), o negociante 
inglês Henrique Brocklehurst e o 
engenheiro civil José Pompeu de 
Albuquerque Cavalcante. O objetivo era 
construir uma ferrovia ligando a Capital 
do estado até a Vila de Pacatuba, tendo um 
r a m a l  a t é  M a r a n g u a p e .  O  
empreendimento visava o escoamento da 
produção serrana para o porto de 
Fortaleza. 

A Companhia Cearense da Via-Férrea 
de Baturité foi constituída a 25 de julho de 
1870, o contrato assinado para a 
construção foi assinado entre a 
Companhia e o Governo Provincial do 
Ceará. Após o contrato, passou a 
denominar-se “Estrada de ferro de 
Baturité”, pois, agora, tinha como ponto 
final à cidade de Baturité, produtora de 
café. 

Em relatório elaborado por Ernesto 
Antônio Lassance Cunha, que foi 

Engenheiro Diretor-Chefe por duas vezes 
da EFB (1882-1889 e 1891-1893), para a 
exposição de Chicago (1892), a EFB tinha 
os seguintes objetivos: 

1. Ligar o Ceará ao Sul da República 
por meio do Rio São Francisco. 

2. Proporcionar o maior desen-
volvimento da lavoura e indústria do 
Estado do Ceará até então atrofiada pela 
falta de meios fáceis de transportes para a 
condução dos produtos do interior para a 
Capital. 

3. É também uma estrada estrangeira, 
permita-se a expressão, para minorar os 
efeitos das secas periódicas que assolam 
este Estado

Redenção participa de Capacitação do PETECA 
O Ministério Público do Trabalho promoveu de 29 de 

novembro a 03 de Dezembro em Fortaleza, a III Oficina de 
Capacitação dos Coordenadores Municipais do PETECA-
Programa de Educação contra a Exploração do Trabalho da 
Criança e do Adolescente. O PETECA é um programa voltado 
para a abordagem do tema trabalho infantil ,para ser desenvolvido 
em salas de aula do Ensino Fundamental. A professora Mirteny 
Cavalcante participou da capacitação trazendo para o município 
uma medalha pela participação ao prêmio PETECA, entregue 
pelo Dr. Antonio de Oliveira Lima, Procurador do Trabalho e 
Coordenador Geral do Programa no estado. Em Redenção os 
trabalhos nas escolas são coordenados através do Departamento 
de Ensino pelo supervisor Helder Araújo. A Secretária de 
Educação professora Ana Paula Fonseca Braga parabeniza a todas 
as escolas pela execução das ações deste programa neste ano de 
2010 e já convoca as escolas para dar continuidade aos trabalhos 
em 2011.


